
28. Interpellation déposée par Monsieur Van Damme relative à la sécurité Porte de 
Ninove. 
Interpellatie ingediend door Mijnheer Van Damme betreffende de veiligheid aan de 
Ninoofsepoort. 

  
 M. le Président :  
 
 L'incident est clos sur la motion. On passe à l'interpellation. 
 
 Merci Monsieur Van Damme, vous avez la parole. 
 
 M. Van Damme : 
 
 Monsieur le Président, je commence cette interpellation en disant que ça fait 
tellement longtemps qu'on a dit qu'on allait en terminer avec le R.O.I. et j'aimerais bien 
qu'on en termine. Parce que cette question-ci est directement la suite d'une question écrite 
qui a été mal traitée dans le sens où on m'a répondu que quatre mois après la demande; et 
quand je l'ai agendée, je n'ai pas eu de réponse plus avancée. Donc, je repose pour la 
troisième ou la quatrième fois ma même question à la Bourgmestre. 
 
 Je vais être court, aller droit au but et poser les questions pour lesquelles je 
voudrais avoir une réponse. Cela concerne l'incident qui a eu lieu Porte de Ninove il y a de 
cela quasiment un an et au cours duquel des gens ont tiré sur des cyclistes. J'avais six 
questions auxquelles je voudrais une réponse dé taillée. 
 

De eerste vraag is : hoeveel onbemande camera’s stonden er op het moment van 
het incident eind december 2013 opgesteld op en rond de Ninoofsepoort? Graag ook de 
exacte locatie van deze camera’s.  

 
Ten tweede, een belangrijke vraag: hoeveel van deze camera’s en welke waren 

operationeel op hetzelfde moment?  
 
Ik heb dus een antwoord gekregen over hoe de camera’s weren opgesteld, maar 

niet over hoeveel er operationeel ware, en vermits ik juist een punt heb goedgekeurd 
waarbij het herstel van alle camera’s in de gemeente via onderhoudscontract wordt 
geregeld, is mijn vrees groot dat er op dat moment geen enkele camera werkte. Ik had 
daar dus graag uitsluitsel over gehad. 

 
Mijn derde vraag is: wat is er vandaag veranderd ten opzichte van de initiële 

situatie, dat wil zeggen, hoeveel van deze camera’s werken er vandaag? Heel simpel. 
 
En dan, vierde vraag: tegen wanneer zullen de overige, niet-werkende camera’s – 

indien die er zijn – opnieuw operationeel zijn? Een timing alstublieft! 
 
Op mijn vijfde vraag heb ik al een antwoord gekregen van Mevrouw de 

Burgemeester, namelijk wat betreft de extra patrouilles. Ik heb begrepen dat er geen extra 
patrouilles meer waren, enkele weken na het incident. Kunt u mij dit nogmaals bevestigen? 
Dus op dit moment zijn er geen extra patrouilles meer op de Ninoofsepoort. 

 
En mijn zesde vraag was: worden of werden er nog andere maatregelen genomen 

voor de Ninoofsepoort? 
 

 Hartelijk dank. 
 
  



 M. le Président : 
 
 Dank u Mijnheer Van Damme. 
 
 Ik geef het woord aan Mevrouw de Burgemeester. 
 
 Mevr. de Burgemeester : 
 
 Je vais  essayer de vous répondre bien que vous posiez des questions fort 
précises. Je pense qu'il faut englober la Porte de Ninove dans un contexte plus général, 
plutôt que des réponses qui concernent précisément des caméras ou la présence de 
patrouilles. 
 

Zoals ik de dag na het dramatische incident dat plaatsvond op 30 en 31 december 
heb gezegd, is deze wijk geen no-go zone. Het is belangrijk de zaken in hun context te 
plaatsen. Dit incident gebeurde rond 4 uur ’s morgens in een wijk rond de grens van 3 
gemeenten, Molenbeek, Anderlecht en Brussel-Stad. Een wijk waar geen sociale controle 
is, omdat er geen bewoning is. De Ninoofsepoort met haar kruispunt waar auto’s en trams 
elk jaar passeren, ligt over twee knelpunten: de leegstaande hangar van het agentschap 
Brussel en het braakliggende terrein waar het Gewest ons projecten belooft waar wij al 20 
jaar op wachten. 
 
 Autrement dit, ce qui pose vraiment  problème à la Porte de Ninove ce n'est pas 
l'insécurité physique des gens mais plutôt une situation de 'no man's land' qui s'est 
installée dans le quartier depuis un certain nombre d'années. La Commune, je pense, 
assume ses responsabilités, notamment à la suite de l'incendie du hangar. Un arrêté de 
démolition a été pris et la Régie des bâtiments s'est engagée à prendre en charge les 
travaux de démolition.  Le site a été clôturé de manière à empêcher les squatters 
d'occuper les lieux puisque l'incendie est dû à leur présence. 
 
 Je peux vous donner plus de précisions en ce qui concerne ce hangar. En tout cas, 
un coordinateur sécurité-santé a été désigné en vue des travaux de démolition et de 
désamiantage. Et les délais de marché sont réduits au minimum pour démarrer les travaux 
de démolition, la Régie des bâtiments nous ayant fait savoir qu'elle mettait toute l'énergie 
nécessaire pour faire en sorte que ce bâtiment soit démoli dans les meilleurs délais tout en 
tenant compte évidemment des contingences, notamment du fait de la présence d'amiante. 
Pour rappel, notre Commune bénéficie aussi du contrat de quartier Petite Senne qu'on 
largement développé ici au conseil communal; un bureau d'architectes s'est également 
penché sur un projet d'aménagement à la Porte de Ninove à cette occasion. 
 
 Il y a donc un souhait partagé, tant par la Commune que par la Région, pour faire 
en sorte que la Porte de Ninove sorte de cette situation d'abandon qu'elle connaît 
aujourd'hui, l'objectif étant évidemment d'offrir un avenir concret à ce quartier. 
 
 En ce qui concerne la problématique de l'insécurité, je peux répondre de manière 
précise qu'il y a une caméra à 360 degrés qui est active sur les lieux. Elle se trouve au coin 
de la Place du Triangle et du Quai de l'Industrie. Et le jour de ce grave incident, elle n'était 
pas en état de marche. Depuis lors elle a été réparée. Et dans notre réseau actuel de 
caméras, il y a également autre appareil qui est installé à proximité de la Place de la 
Duchesse. L'entretien de ces caméras - on l'a évoqué encore ce soir - représente un coût 
élevé et nous attendons avec impatience le nouveau marché pour pouvoir  installer de 
nouvelles caméras dans le périmètre de la Porte de Ninove. Il est prévu aussi une nouvelle 
caméra au boulevard Barthélémy et deux autres rue Evariste Pierron. 
 



 Donc, en attendant que ces nouvelles caméras soient placées dans la foulée de 
l'incident de l'an dernier, la police avait renforcé ses patrouilles, notamment avec la brigade 
canine. Douze gardiens de la Paix du secteur espace Pierron-Place de la Duchesse 
avaient également été plus présents sur le terrain. Aujourd'hui on constate qu'il n'y eu 
aucun incident pouvant justifie le fait que la police réinvestisse de manière plus forte le 
quartier de la Porte de Ninove. Mais il est évident qu'à l'approche des fêtes de fin d'année, 
les patrouilles pédestres notamment seront à nouveau renforcées, surtout du côté de la 
chaussée de Ninove. 
 
 En ce qui concerne l'enquête judiciaire, elle est toujours en cours et je ne peux pas 
vous apporter d'autres informations. Voilà, j'espère vous avoir donné plus de satisfaction 
dans les réponses que je vous ai données. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Madame la Bourgmestre. 
 
 Ik geef het woord aan Mijnheer Van Damme. 
 
 Dhr. Van Damme : 
 
 Merci Madame la Bourgmestre d'avoir fait l'effort de parler en partie en néerlandais. 
Je crois que si vous le faites plus régulièrement, ça ira encore beaucoup mieux...Merci aussi 
d'avoir répondu à une question que je n'avais pas posée sur le hangar. Par contre, j'insiste 
sur la question que j'avais posée en février dernier, il y a huit mois donc. Finalement, je sais - 
après trois rappels, je trouve ça malheureux qu'on ait eu la réponse qu'aujourd'hui - que la 
caméra n'était pas active, ce qui veut dire que la Commune porte une certaine responsabilité 
dans la non-résolution de ce cas. Si la caméra était active, à l'endroit où elle était installée, 
elle aurait très probablement pu enregistrer l'incident. Je ne vous ai posé de question sur 
l'enquête parce que vous je savais que vous n'étiez pas autorisée à répondre à cette 
question. Mais il est clair que si la caméra était en état de marche aurait pu aider facilement 
à donner des informations supplémentaires qui auraient pu permettre l'arrestation des 
personnes incriminées.  
 
 Merci pour votre réponse que j'aurai voulu juste avoir il y a six mois. 
 
 Dhr. de Voorzitter : 
 
 Dank u Mijnheer Van Damme. 
 


